

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **1 (1893)**

Heft 2

PDF erstellt am: **17.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

grande année de la Révolution française ; ce fut aussi celle du deuxième partage de la Pologne. Si l'on se reporte à cent ans en arrière, presque chaque jour marque une date glorieuse ou lugubre. Nos lecteurs nous sauront peut-être gré de leur en rappeler quelques-unes.

1793 (janvier-mars). Procès et (21 janvier) exécution de Louis XVI. Déclaration de guerre à l'Angleterre (1^{er} février). La Convention décrète une levée de trois cent mille hommes (24 février). Commencement de la guerre civile en Vendée (février). Déclaration de guerre à la Hollande et à l'Espagne (7 mars). L'Empire déclare la guerre à la France (22 mars). La République rauracienne est réunie à la France et forme le département du Mont-Terrible (23 mars). Dumouriez, battu à Nierwinden (18 mars), se déclare contre la Convention et passe à l'ennemi (25 mars et 1^{er} avril).

BIBLIOGRAPHIE

Les armoiries de la maison de Challant et de la famille Challandes, par Maurice Tripet. Extrait du journal *Araldico-Genealogico-Diplomatico*.— Bari, 1892.

La science héraldique, quelque peu délaissée depuis tantôt un siècle, par suite d'un préjugé qui, bien à tort — surtout en ce qui concerne la Suisse — veut voir dans les armoiries le privilège de la noblesse seule, semble depuis un certain temps reprendre dans l'étude de l'histoire la place à laquelle elle a droit. Aussi croyons-nous devoir signaler à tous les amis des études historiques l'intéressant opuscule de M. M. Tripet. En quelques pages seulement, mais en se basant sur des documents irréfutables, l'auteur retrace la généalogie de René, comte de Challant et de Valengin. Il en tire la conclusion, corroborée par l'étymologie, qu'il n'existe aucun rapport de parenté entre la maison de Challant et la famille Challandes. C'est donc à tort qu'un membre de cette dernière s'est fait graver un sceau aux armes de la première.

Ajoutons que la valeur de la brochure en question est rehaussée par une planche en couleur reproduisant, entre autres, les armes des deux familles et le sceau de René comte de Challant et de Valengin.

A. K.